

110010 años

Editorial

FEDERICO OLMEDO

Editor General

Revista Bits de Ciencia



Transcurría 1974 cuando se propuso la “creación del Departamento de Ciencias de la Computación [...] a fin de encarar [...] las crecientes necesidades que en este campo enfrenta la actividad universitaria y el desarrollo nacional”¹. Aquellos eran tiempos complejos: la Universidad de Chile estaba intervenida militarmente, los recursos eran escasos, y la disciplina estaba recién emergiendo en el país.

Hoy, el DCC—como todxs lo conocemos—cumple 50 años. Queremos aprovechar este espacio para conmemorar su historia y dar testimonio de las valiosas contribuciones que ha brindado a nuestro país, en este medio siglo de vida.

Gracias a la constante evolución de sus distintos programas, el DCC ha formado a generaciones de profesionales y académicxs que hoy se desempeñan en destacadas instituciones. Ha realizado investigación de primer nivel internacional, siendo reconocido en múltiples ocasiones como el mejor departamento de computación de Latinoamérica.

En los 80 desarrolló el primer software chileno de alcance mundial, y en los 90 fundó la primera incubadora universitaria del país. A través de diversos hitos, fue el principal artífice del desarrollo de Internet en Chile. Jugó también un rol clave en el retorno a la democracia, colaborando en el sistema de cómputo utilizado para las primeras elecciones municipales y nacionales tras la restitución del sistema democrático.

Y eso es, en realidad, sólo una parte de su historia... Por sobre todo, el DCC ha sido un lugar de pluralidad y respeto, empujado por el entusiasmo y dedicación de sus estudiantes, académicxs y no-académicxs. Por eso, este número especial de la Bits es una invitación a celebrar esa historia, y a seguir escribiéndola juntxs. ■

1 J. Cordua. “Propone creación de Departamento de Ciencias de la Computación”. Oficio N°222 Universidad de Chile. 20 de noviembre de 1974.